

estamos esperando que se nos llame para comenzar la discusión de las bases y plataforma del pacto. No ignoramos que hay fuerzas interesadas en impedir que nosotros participemos y es casi seguro que tendremos dificultades pero estamos seguros de vencerlas.

Ahora hay una serie de problemas de cierta importancia. El más grave es el de los electricistas que abandonaron el Consejo y están peleando por la prensa contra el ejecutivo de la CTM. Esto los ha consignado a la Comisión de justicia y aquellos responden anunciando que consignarán al Comité Ejecutivo por una serie de irregularidades. En la actitud de los electricistas hay mucho de intransigencia aunque no dejan de tener razón en casi todos los cargos que formulan. Lo curioso es que la gente del Comité de la CTM nos acusa de ser los autores de la maniobra y los electricistas no están satisfechos porque no los secundamos al cien por ciento. Valentín y Miguel han estado trabajando con ellos y han llegado en lo general a un entendimiento de cómo resolver el problema. Esperamos salir con bien de este lío.⁴¹

El otro problema es el de la unificación magisterial. El día 7 comienza el Congreso de Unificación en Querétaro convocada por el Comité Unificador que integra representaciones de la CNTE y de la CTM. Esperamos que de ellos saldrá una buena central del magisterio con un número de 40.000 afiliados y bajo nuestra dirección. El Comité de la CTM exigía que me aplazara el Congreso y ante la negativa de las dos centrales ha declarado que no concurrirá, ni tomará ningun-

⁴¹ Según Basurto, los electricistas pedían que se cumplieran los estatutos de la CTM en varios rubros como la transparencia en el uso del dinero de la organización para lograr su independencia del gobierno. Lombardo Toledano minimizó su petición y los acusó de comunistas. El Sindicato Mexicano de Electricistas anunció en enero de 1937 que se retiraba de la CTM. Véase, Basurto, *Cárdenas y el poder sindical*, pp. 89-90.

